

# Dossier de prensa

03/06/2022 – 09/06/2022



# NOTICIAS

---

[Jueves, 2 de junio 2022](#)

**Rafael Doménech**

Ejemplos femeninos de excelencia empresarial, Diario de Jerez (PDF).

[Sábado, 4 de junio 2022](#)

**Joaquín Maudos**

Entrevista en Mediodía COPE Fin de Semana (min. 9:00) ([enlace](#)).

**Rafael Doménech**

Expertos de EY y Sagardoy piden más tiempo para saber si la reforma laboral crea empleo estable, Conflegal ([enlace](#)).

[Domingo, 5 de junio 2022](#)

**Joaquín Maudos**

Así es el desastre que provoca la inflación en la economía española, El Debate ([enlace](#)).

**Rafael Doménech**

Estanflación, reduflación, cheapflation... diccionario para no perderse en la espiral de precios, La Razón ([enlace](#)).

[Lunes, 6 de junio 2022](#)

**Javier Ferri**

La economía es una veleta en plena borrasca: estos son los indicadores que anticipan el fin del ciclo expansivo, según los expertos, Business Insider ([enlace](#)).

[Miércoles, 8 de junio 2022](#)

**Rafael Doménech**

Alerta de recesión y paro por la subida de tipos de interés, La Razón ([enlace](#)).

Jueves, 9 de junio 2022

**Joaquín Maudos**

El Gobierno y la banca preparan un plan para el 1,4% de la población sin acceso al efectivo, El Periódico de España ([enlace](#)).

**Francisco Pérez**

Participación en Foro Futuro: La crisis por Ucrania. Las subvenciones a la energía por la guerra retrasarán la transición, Cinco Días (PDF).

## ECONOMÍA



Colas en los cajeros automáticos de una oficina bancaria.

LAURA GUERRERO

# El Gobierno y la banca preparan un plan para la España vaciada

► El Ministerio de Economía y las patronales bancarias diseñarán medidas para garantizar el acceso al efectivo a unas 665.000 personas que viven en pueblos desatendidos

PABLO ALLENDESALAZAR, MADRID

El Ministerio de Economía y las patronales bancarias han comenzado los trabajos para elaborar un nuevo paquete de medidas para combatir la exclusión financiera en la España vaciada, según confirmaron a EL PERIÓDICO diversas fuentes implicadas. El principal objetivo es llevar los servicios bancarios básicos, sobre todo la posibilidad de obtener dinero en efectivo, al 1,4% de la población que reside en municipios rurales que no cuentan con oficina bancaria ni otra vía física de acceso al sistema financiero, como los cajeros o los conocidos como ofibuses.

El porcentaje de población desatendida es bajo, pero implica que cerca de 665.000 españoles están afectados por el máximo grado de exclusión financiera, según los datos del Instituto Nacional de Estadística del cierre de 2021. Además, un 3,3% de la población (1,56 millones de personas) residen en poblaciones sin sucursal bancaria, aunque sí con algún otro de los mecanismos desplegados por el sector financiero para dar acceso físico a sus servicios más básicos.

Ambos datos, a los que ha tenido acceso este diario, proce-

den de un informe que las patronales AEB y CECA (bancos y antiguas cajas de ahorro, respectivamente) tienen previsto publicar en los próximos días, previsiblemente hacia finales de mes. Su autor, **Joaquín Maudos (catedrático de análisis económico de la Universitat de València y director adjunto de investigación del Ivie)**, hizo una presentación preliminar del mismo a las asociaciones y al Ministerio de Economía hace un par de semanas, pues es la base a partir de la cual ambas partes prevén diseñar el nuevo plan.

## Más edad, menos renta

Fuentes del departamento que dirige Nadia Calviño explican que los trabajos se van a centrar en los municipios donde reside ese 1,4% de la población porque, además de encontrarse más desatendidos, presentan en muchos casos una edad media de los habitantes entre siete y ocho años superior al conjunto del país, así como un nivel de renta algo más bajo. Aunque el plan no tiene plazo para estar listo, el objetivo del ministerio es avanzar a la mayor velocidad posible.

La iniciativa se enmarca en la estrategia desplegada por Eco-

## El Defensor del Cliente Financiero, en otoño

El objetivo de la creación de esta figura es reforzar la protección de los usuarios

El Ministerio de Economía tiene previsto llevar el proyecto de creación de la Autoridad de Defensa del Cliente Financiero al Consejo de Ministros a principios del otoño para que comience su tramitación parlamentaria. La fecha dependerá de los informes que está a la espera de recibir de otros ministerios y del Consejo de Estado. El Gobierno, en cualquier caso, estima que la nueva institución encargada de resolver las reclamaciones de los clientes de bancos, aseguradoras y firmas de inversión podrá estar en marcha antes de que acabe la legislatura (a finales del

año que viene, salvo que se produzca un adelanto electoral).

El anteproyecto que presentó a principios del pasado abril ha sido tachado de «inconstitucional» por parte de las patronales bancarias AEB y CECA, como adelantó este diario. En este sentido, fuentes del Ministerio de Economía apuntan que el departamento está analizando y priorizando las aportaciones recibidas de los distintos agentes en el trámite de audiencia pública y que siempre es posible hacer ajustes respecto al anteproyecto para mejorar el texto que se envíe a las Cortes. No obstante, las mismas fuentes subrayan, eso sí, que el objetivo final será en cualquier caso reforzar la protección de los clientes financieros y garantizar que los tribunales puedan ejercer su labor de forma rápida y eficaz.

El 3,3% de la población reside en municipios que no cuentan con una sucursal bancaria

nomía en el último año para atajar la exclusión financiera, un problema creciente en España desde la reestructuración bancaria iniciada en 2008. A instancias de la vicepresidenta, la AEB y la CECA suscribieron en julio del año pasado un protocolo para «reforzar el compromiso social» del sector, con medidas en materia de inclusión y educación financiera, así como laboral, salarial, de sostenibilidad medioambiental y digitalización. En el mismo, se preveía la creación de un Observatorio para la Inclusión Financiera que elaborase un «mapa del acceso a servicios financieros en la España rural», que es el que se va a presentar ahora.

Adicionalmente, Calviño urgió públicamente al sector en enero a adoptar nuevas medidas para mejorar su servicio a los mayores. Tras un mes de negociaciones, de ello surgió un paquete de iniciativas que las patronales suscribieron como ampliación del protocolo. Ahora se trata de darle una nueva vuelta de tuerca centrada en la España rural, en unos trabajos de los que también participan la patronal de las cooperativas de crédito (UNACC) y el Banco de España.

## Colaboración pública

El organismo supervisor, así, última tres informes: una comparativa del acceso al efectivo en España frente al resto de los países de la zona euro; una radiografía del acceso a los servicios bancarios digitales en el país y su evolución reciente; y un repaso de las actuaciones a escala nacional e internacional contra la exclusión financiera. Dichos estudios también servirán de base para el nuevo plan.

Economía prevé que de los trabajos surja un nuevo conjunto de compromisos que la banca vuelva a asumir voluntariamente. El sector se declara dispuesto, pero pide compartir el coste. «Se van a buscar soluciones, pero tienen que ser soluciones compartidas, porque el sector financiero es un servicio esencial pero no un servicio público. Tiene que haber una colaboración público-privada», argumentó el martes el portavoz de la AEB, José Luis Martínez Campuzano.

## FORO FUTURO

# La crisis por Ucrania

## Las subvenciones a la energía por la guerra retrasarán la transición



Los expertos coinciden en que hacen falta señales de precios y evitar grandes objetivos climáticos que luego no se cumplen

División de opiniones sobre la posibilidad de imponer impuestos a las emisiones que se importan con los productos chinos

CINCO DÍAS  
MADRID

Europa viene liderando en los últimos años la transición hacia una economía descarbonizada con el objetivo de alcanzar las cero emisiones netas en 2050. Un liderazgo que podrá mantener si logra cumplir con los calendarios establecidos en sucesivos compromisos. No obstante, el encarecimiento de los precios de la energía del último año por la guerra de Ucrania necesariamente hace replantear a la UE los hitos que tenía marcados para llegar a una economía libre de emisiones.

Algunos países han rescatado la generación con carbón para producir electricidad y sorprende poco ya una nueva defensa de la energía nuclear para asegurar el suministro, en un ejercicio paralelo por liberarse de la dependencia de las fuentes fósiles procedentes de Rusia, que, por añadidura, contribuye a la financiación de la guerra.

El tránsito a una economía verde se muestra demasiado caro, y carísimo con la guerra, hasta el punto de que podría contribuir a una recesión. En el caso de España, que junto con Portugal son una isla energética, los precios han alcanzado tales niveles que puede hablarse de una auténtica crisis energética, con una intervención de los precios del gas. Si bien, a la Península, con escasa dependencia de Rusia y fuentes muy diversificadas, no se le auguran problemas de suministro.



**“El problema no es elegir entre objetivos, sino conciliar las respuestas. Ahora nos queremos independizar de Rusia, pero al mismo tiempo queremos controlar la inflación”**

FRANCISCO PÉREZ,  
PROFESOR EMÉRITO DE ANÁLISIS  
ECONÓMICO DE LA U. DE VALENCIA

Estas cuestiones candentes han sido el centro del nuevo debate del Foro Futuro, organizado por **CincoDías**, en colaboración con Banco Santander. Para Jorge Sanz, investigador de Nera Economic Consulting y ex presidente de la Comisión de Expertos sobre Escenarios de Transición Energética, “la descarbonización al mínimo coste es enormemente compleja. Hay múltiples opciones y circunstancias. Invertir en renovables o aislamiento térmico dependerá del clima de cada zona”. En este sentido, añadió que “no debería ser el Gobierno el que tome la decisión, sino el



**“Hay que plantearse metas realistas. Se plantean objetivos ambiciosos que luego vamos aplazando. Hay que dejar de ser grandilocuentes con objetivos que sabemos que no se van a cumplir”**

FERNANDO FERNÁNDEZ,  
PROFESOR DE ECONOMÍA  
DEL IE UNIVERSITY

mercado con señales de precios adecuadas para que los agentes económicos tomen sus decisiones de manera fundamentada. La decisión la deben tomar los agentes de consumo, para evitar que se invierta en actuaciones menos eficientes y rentables”, subrayó.

“Desgraciadamente, según aseguró Sanz, el Gobierno no lo ha hecho así: por incomodidad política, ha preferido poner en marcha una política de subvenciones. Un error tremendo, como lo fue en su día las subvenciones a las energías renovables, de las que aún pagamos 6.500 millones de



**“Hemos perdido la oportunidad con la guerra de Ucrania, pues el Gobierno ha decidido subvencionar los derivados del petróleo y distorsionar el mercado eléctrico”**

JORGE SANZ,  
INVESTIGADOR DE NERA  
ECONOMIC CONSULTING

euros en la factura”. También considera “un disparate” subvencionar el aislamiento térmico en países como España. Y consideró que otras iniciativas, las bicicletas urbanas, “no reducen las emisiones, sino que las aumentan, porque, entre otros, deben trasladarse con camionetas de un lugar a otro de las ciudades”.

Para el investigador de la consultora Nera, “hemos perdido la oportunidad con la guerra de Ucrania, pues el Gobierno ha decidido subvencionar los derivados del petróleo o distorsionar el mercado eléctrico, dando la idea de que la energía es



**“Hace falta un planteamiento semicoercitivo sobre otros países como China, con impuestos a las emisiones indirectas que importamos, aunque hay un lobby brutal en contra”**

ALICIA GARCÍA HERRERO,  
ECONOMISTA JEFA PARA  
ASIA PACÍFICO DE NATIXIS

abundante cuando en realidad es un bien escaso”. La rentabilidad no la decide el mercado, sino el Gobierno “que, en lugar de facilitarlas, anula las señales de precios que regulan el buen funcionamiento de un mercado”. Por tanto, “la descarbonización se va a ralentizar y será más cara, porque los fondos públicos se reducen, ya que tenemos una deuda del 120% del PIB”.

La solución habría sido que el Gobierno hubiese hecho un esfuerzo para proteger al consumidor vulnerable, el que no puede pagar la electricidad, y aumentar el número de los beneficiarios,



**“La clave no es el PIB, sino salvar los recursos naturales. Habrá actividades que se beneficien de la transición, pero esta tendrá un coste muy importante a corto y largo plazo”**

SANTIAGO CARBO,  
CATEDRÁTICO DE ANÁLISIS  
ECONÓMICO DE LA U. DE GRANADA

hasta ahora 1,2 millones, a 3 o 5 millones”. De hecho, esta “era la principal recomendación de la Comisión Europea frente a la crisis energética desatada en el continente.

También Santiago Carbo, catedrático de la Universidad de Granada y director de finanzas de Funcas, defendió que hay que respetar las señales de precio como solución, pues “la economía de mercado no la podemos cambiar”, aunque, “eso sí, con intervenciones para corregir fallos”. En su opinión, “habrá actividades económicas que se beneficiarán de la transición, pero esta tendrá un coste importante”.



De izquierda a derecha y de arriba abajo, Jorge Sanz (Nera), Francisco Pérez (Ivie), Alicia García Herrero (Natixis), Santiago Carbó (Funcas), José Antonio Vega (director de CincoDías) y Fernando Fernández (IE University), ayer, durante el Foro Futuro.

La clave para Carbó "no es el PIB, sino salvar los recursos naturales". España es uno de los países con una situación climatológica más complicada, con un aumento de horas de calor y de la duración de los veranos. Según los datos que aportó, la sequía tendrá un coste de 1.500 millones de euros y podría llegar a 5.900 millones anuales, el 0,51% del PIB, si aumenta en cuatro grados centígrados la temperatura del planeta.

Los daños costeros serán de 1.100 millones anuales y también será oneroso el impacto del turismo y el de las olas de calor sobre la productividad laboral. "España se sitúa entre los cinco primeros países con mayor reducción del PIB previsto", indicó.

Para el catedrático de la Universidad de Granada, "hay que hacer pedagogía" y "hacer partícipe a todos los agentes, un plan de independencia energética y un sistema más cohesionado. Estamos pagando no haber tenido una política energética común", con una mayor electrificación, en estos momentos, por debajo del 25%.

Durante su intervención, Fernando Fernández, profesor de Economía del IE University, consideró que "el mercantilismo es un riesgo que está encima de la mesa. Hay que renunciar al proteccionismo, y el ajuste fiscal en frontera [defendido por Alicia García Herrero, investigadora de Bruegel y analista de Natixis], pues este es proteccionista". Recordó que "en España hay subvenciones a la industria, y los subsidios

son infinitos en el mundo. Hay que evitar el mercantilismo, por sus consecuencias económicas, sino políticas".

Frente a los grandes objetivos climáticos, el profesor de Economía del IE cree que "hay que plantearse metas realistas porque lo contrario es contraproducente. Se plantean objetivos ambiciosos, que luego vamos aplazando en el tiempo", señaló, tras añadir que hay que "dejar de ser grandilocuentes con los objetivos, cuando sabemos que no se van a cumplir, hay que ser posibilistas, realistas", recalcó.

Alicia García Herrero entiende que "las medidas que se están tomando no optimizan nada". Y se preguntó "¿qué podemos hacer cuando la solución a la descarbonización no está en nuestras manos?". En su opinión, "hace falta cooperación internacional. China renunció tras la pandemia a sus metas de reducción de emisiones anuales y solo mantiene las del plan quinquenal a 2025".

En este sentido, defendió un planteamiento semicoercitivo sobre las emisiones de los demás, con un impuesto a las emisiones indirectas que importamos, aunque hay un lobby brutal de China para evitarlo", señaló. "Pero no debe imponer solo Europa, sino la OMC". Este sería, según sus palabras, "el mayor evento de arbitraje, no financiero, sino de emisiones".

Los pasos que se van dando "los anula la realidad transfronteriza", según palabras de la economista de Natixis. Otro objetivo,

a su entender, debe ser la protección de la tecnología verde, como la del hidrógeno, y evitar lo que ocurrió con los paneles solares.

Para Francisco Pérez, director de investigación del Instituto Valenciano de Investigación Económica (Ivie), "frente a la complejidad y los costes de la transición, unidos a la guerra de Ucrania, el problema no es elegir entre objetivos, sino conciliar las respuestas". "Ahora nos queremos independizar de Rusia y cuaja la necesidad de avanzar más rápido en la transición pero, al mismo tiempo, queremos controlar la inflación que nos está apretando", dijo.

Pero "no se trata de elegir, sino de combinar respuestas, no es un problema de equilibrio parcial, sino general, considerando que aunque el impacto económico sea incierto a corto plazo, hay consenso en que si no se adecúan los costes a la senda de emisiones, puede ser muy grave en pocas décadas".

Se mostró pesimista pues "no hay reducción tendencial de las emisiones". Y justificó las pérdidas de crecimiento de la economía a corto plazo, para evitar otros riesgos importantes" en el futuro.

Y apuntó en varias direcciones: "Luchar contra la inflación con medidas respetuosas con la transición verde; racionalizar el consumo energético de los agentes económicos mediante señales de precios; independizar a la UE de los combustibles rusos y la diversificación de fuentes energéticas".

## De la dependencia rusa al proteccionismo chino

CINCO DÍAS  
MADRID

El término grandilocuencia surgió más de una vez en el debate de **CincoDías**. Para grandilocuente, según Jorge Sanz, la Ley de Cambio Climático, con muchos objetivos y ninguna posibilidad de responsabilizar a nadie. Para Sanz, que fue muy crítico con el mecanismo del tope del gas en la Península Ibérica, que ha aprobado Bruselas, y defendió ampliar la vida de las nucleares, "las leyes establecen derechos y obligaciones, pero no sirven de nada si no hay detrás una sanción, no hay sujeto pasivo que reciba la sanción en caso de incumplimiento. Este es el caso de esta ley", señaló.

"Ya no es necesario apoyar a las renovables, pues hay dos que son rentables, lo que necesita un tratamiento especial es la tecnología de almacenamiento. Con este ya no se necesitará el gas como respaldo de las renovables". Para ello, reclamó desarrollar los pagos por capacidad, que el Gobierno tiene en el cajón".

Por su parte, Fernando Fernández se mostró escéptico sobre la lucha contra el cambio climático: "Se está vendiendo un cuento

de hadas. Tenemos que saber cuánto crecimiento económico y cuánta inflación estamos dispuestos a pagar para bajar la temperatura del planeta". Y dijo no entender "por qué Europa debe independizarse energéticamente. Está bien disminuir la dependencia y más en época de guerra. Eso es proteccionismo arcaico".

En este sentido, añadió que "estamos blanqueando a regímenes totalitarios, como lo que ha ocurrido con Venezuela, que ya puede acudir al mercado internacional. El petróleo ruso puede acabar en Europa vía Venezuela".

**Sanz: "La Ley de Cambio Climático impone derechos y obligaciones pero no sanciona"**

**Carbó: "Hay que prevenir para evitar la posibilidad de un racionamiento"**

Para Francisco Pérez, sin embargo, "la lucha contra el cambio climático es compatible con el objetivo de independencia energética, al fin y al cabo, lo que importamos de Rusia son combustibles fósiles".

Por su parte, Santiago Carbó enfatizó en el ahorro energético en el corto plazo. "Hay que prevenir para evitar la posibilidad de un racionamiento" fue su consejo.

Y Alicia García Herrero abundó en el caso chino. "El origen del problema es que China elige una electricidad subsidiada, como instrumento de exportación del coste de energía. Europa podría no producir nada, importándolo todo. No hay problema en imponer arbitrajes", destacó.

En su opinión, "argumentar que el problema es nuestro, que queremos ser proteccionistas, no es válido. No hay ningún continente en el mundo con tanta dependencia como Europa. No hay que seguir anclados en la idea de que todas las medidas liberales son proteccionistas, somos los únicos en el mundo. Hay que evitar el proteccionista a ultranza pero entendiendo cómo funciona el mundo ahora", señaló la economista de Natixis.

## PREMIOS

● Elisa Domínguez de Gor y Claudia Hernández Rodríguez, galardonadas por su labor como directivas

## Ejemplos femeninos de excelencia empresarial



Irene Navarro, Lourdes Abela, Juanma Moreno, Claudia Hernández y Rocío Medina.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

### T. Monago

Solo el 12% de los CEO o directores generales en las empresas familiares son mujeres. Se trata de una situación que tiene que cambiar y que va a cambiar, porque, según afirma Pilar Franca, directora de Desarrollo Sostenible y Personas en la empresa aragonesa de celulosa Saica, "ahora se está educando a los hijos (la nueva generación empresarial) en absoluta igualdad y eso hace que de forma natural las cosas surjan". Es decir, es cuestión de tiempo que haya muchas mujeres en la cúspide. Ya van ocupando puestos directivos diversos, pero falta un paso más.

La Asociación Multisectorial de

Mujeres Directivas y Empresarias (Ammde) ha decidido dar un empujón a ese proceso y visibilizar y destacar la labor de mujeres empresarias para, como dice Irene Navarro, presidenta nacional de la organización, "sirvan de ejemplo para niñas y jóvenes que no quieren un horizonte laboral limitado".

Por ello, con la presencia y participación del presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, Ammde celebró en la sede sevillana del Instituto San Telmo sus Premios de Comercio y Distribución, que reconocieron a dos andaluzas mujeres que han destacado por su trayectoria empresarial, Elisa Domínguez de Gor y Claudia Hernández Rodríguez.

Elisa Domínguez de Gor recibió el premio *Mujer referente*. Herma-

na de Rafael Domínguez de Gor, fundador de la textil malagueña Mayoral y cabeza visible de la firma desde su nacimiento, ha sido vicepresidenta hasta hace unos meses, cuando se materializó el relevo generacional. Curiosamente, no pudo recoger el premio por tener Covid y lo recibió su hija, Lourdes Abela Domínguez, su sucesora en el cargo. Abela Domínguez leyó una sentidas palabras de su madre en las que señaló las claves de su éxito empresarial. "Radica en la capacidad de adaptarme y en creer que las pequeñas mejoras nos acercaban a nuestros objetivos. En pensar que siempre se puede hacer mejor y que siempre se puede aprender de otras personas", y puso como ejemplo los "amigos" que ha he-

cho en países donde está implantada Mayoral, como Turquía, China o Marruecos. Alertó también de que para lograr el equilibrio entre vida personal y profesional de las mujeres se han hecho avances, "pero no es suficiente".

La otra premiada, en este caso a la *Trayectoria profesional*, fue Claudia Hernández Rodríguez, directiva del Grupo Tradifin —una de las empresas de la familia Hernández, principal accionista de la multinacional Ebro Foods—, presidenta de la Asociación Española de Campos de Golf hasta hace un año y también con diversos cargos en el Real Club Sevilla de Golf. Centró su discurso en elogiar a su padre, Elías Hernández (presente en el acto). "Es un grandísimo empresario, inteligente, emprendedor, creativo. Tuvo tres hijas, pero eso no fue óbice para enseñarnos lo que sabe, compartir su trabajo y darnos total confianza. El resultado son tres mujeres libres, sin complejos, seguras de sí mismas y sin ningún problema en trabajar con hombres y mujeres".

Al acto le dio lustre la intervención del presidente andaluz, Juanma Moreno. En su intervención, reconoció que en muchos de los actos institucionales a los que asiste "solo aparecen hombres en la foto" y eso "es síntoma de que algo no estamos haciendo bien". Abogó por que "el enorme talento femenino se coloque y brille en todos los sectores", "no porque les toque alguna cuota, sino por su valía". Y llamó a la sociedad en su conjunto a "remover los obstáculos que impiden a la mujer el pleno desarrollo de su carrera profesional". "Tienen que llevar la infraestructura familiar y también la logística de la empresa y eso no es justo, limita su capacidad", dijo.

En el evento intervino también, como anfitrión, el presidente de la Fundación San Telmo, Eustasio Cobrerros, quien recordó que fue una mujer, Gerarda de Orleans y Borbón, la que tuvo la idea de crear un centro de formación para directivos. Hoy, casi 40 años después de su fundación, San Telmo es "un lugar de encuentro donde están los especialistas de cada sector", con dimensión internacional y que busca "crear mejores empresas, mejores personas y mejor sociedad".

## El empleo y las empresas en España se recomponen tras el Covid

A. R. MÁLAGA

El Instituto EY-Sagardoy Talento e Innovación eligió Málaga para presentar la segunda edición del *Human Capital Outlook*, un estudio realizado por expertos de Sagardoy Abogados, Fedea, BBVA Research y EY Insights sobre la evolución del mercado laboral en España. El informe es extenso y, entre sus muchas conclusiones, una de las más claras es que tanto las empresas como el empleo han conseguido recomponerse tras la pandemia del Covid-19, aunque aún queda mucha tela por cortar para ser más eficientes y competitivos.

Rafael Doménech, responsable de Análisis Económico de BBVA Research, precisó que se ha superado la pandemia desde el punto de vista del número de ocupados, pero aún no se ha conseguido en cuestión de horas trabajadas. En su intervención, también explicó que ha crecido más el empleo en el sector público, que la productividad por trabajador se está recu-

### Expertos presentan la segunda edición del informe sobre el mercado laboral

perando en términos interanuales, que España cuenta con una tasa de empleo en máximos históricos siempre que no se tengan en cuenta las horas trabajadas, que el paro ha recuperado sus niveles prepandemia si bien está ganando peso el de larga duración y que estamos en un contexto de moderación salarial pese a la inflación.

Por lo que respecta a la reforma laboral, el observatorio apunta a la necesidad de una mayor prudencia y de series más largas a la hora de valorar los efectos de la nueva normativa. Al contrario de las anteriores, esta reforma laboral se aprueba en un momento de reactivación económica y del empleo, en el que los datos de los dos años anteriores no son comparables con este inicio del 2022, y en el que se recuperan tendencias en el crecimiento del empleo que se abandonaron durante la pandemia.

En todo caso, tras aprobar la reforma, los datos de contratación en nuestro país muestran un rápido incremento de la contratación indefinida y una fuerte reducción de la contratación temporal.

## EY contratará a otras 500 personas en Málaga en un año

Ángel Recio MÁLAGA

La consultora multinacional EY prevé contratar a otras 500 personas para su centro de innovación en Málaga en un año. Eso supondrá duplicar su presencia hasta el millar de empleados, pues cuentan actualmente con 514, y multiplicar por diez su plantilla desde que EY abriera este centro en Málaga Tech Park en el año 2019 con 100 trabajadores.

"Nació como un centro de excelencia y tecnológico en 2019 para dar servicio a nivel nacional, pero en el último año se ha convertido en el centro de innovación para toda Europa, dando soporte a nuestros equipos independientemente del país en el que estén, por lo que cada vez tenemos más necesidades y hemos ido creciendo", explicó ayer al respecto Antonio Jesús García, socio de EY en Málaga.

EY (Ernst & Young) es una de las grandes consultoras mundiales y tienen empleados en Málaga para dar servicios de auditoría, legales, fiscales, riesgos, transacciones, etcétera. Su plantilla está conformada, por tanto, por abogados, economistas o ingenieros, entre otros perfiles, y es el tipo de trabajo que ofrecen para estas 500 nuevas contrataciones. No hay un plazo para presentar candidaturas sino que el proceso de

selección lo tienen abierto de forma continua y, de hecho, cuentan con un equipo especializado en la captación de talento.

La multinacional tiene desde 2019 un edificio en Málaga Tech Park que con capacidad para 500 personas, por lo que se le ha quedado pequeño. García confirma que están buscando otra ubicación, en principio, en el parque tecnológico porque en la actual "estamos al límite".